



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Tchad

Question écrite n° 93533

Texte de la question

M. André Thien Ah Koon appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la situation au Tchad. Ce pays vit en effet une des périodes les plus tourmentée de son histoire. Au discrédit du régime s'ajoutent de nombreuses rébellions qui contrôlent désormais une large majorité du territoire. La rébellion de l'est constitue un problème d'autant plus insurmontable pour le président Deby que la terrible tragédie du Darfour, à la frontière des deux pays, constitue un foyer d'infection constant pour le Tchad et le Soudan. Le Soudan a pris l'habitude d'utiliser des milices privées pour sous-traiter la question du Darfour. Les chefs de guerre, dont certains Tchadiens, mandatés par Khartoum ont décidé d'utiliser le génocide pour tenter de régler la question de l'opposition. La situation a été maintes fois décrite par les ONG et des rapports de l'ONU. Khartoum a décidé d'imposer l'un de ces miliciens, Mahamat Nour, comme le prochain président du Tchad. Cet homme a été maintes fois dénoncé comme un des chefs des Jandjawids, ces milices abominables qui sont à l'oeuvre contre les réfugiés du Darfour. Des documents montrent aussi qu'il est partisan d'une islamisation radicale du Tchad, pour l'instant épargné par les guerres religieuses. Khartoum a décidé d'éliminer tout ce qui s'oppose à son protégé. C'est ainsi que l'un des chefs de l'opposition tchadienne, M. Mahamat Abbo Sileck a été attiré dans un piège. Des officiels soudanais lui ont demandé de se rendre à Khartoum pour discuter avec lui et lui ont remis un visa en règle. Arrivé au Soudan, M. Mahamat Abbo Sileck a été arrêté. Il est détenu sans motif depuis octobre 2005, dans la prison de Dabak, au nord de Khartoum. M. Mahamat Abbo Sileck est francophile, diplômé de la Sorbonne, il est aussi réfugié politique en France. Notre pays doit exprimer sa désapprobation ferme envers toute tentative de déstabilisation extérieure envers un pays ami et allié comme le Tchad. Fidèle à la tradition française de faire respecter partout les droits de l'homme, il lui demande de bien vouloir intervenir afin d'obtenir la libération immédiate de M. Mahamat Abbo Sileck.

Données clés

Auteur : [M. André Thien Ah Koon](#)

Circonscription : Réunion (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 93533

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 2 mai 2006, page 4579

Question retirée le : 4 juillet 2006 (Fin de mandat)